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会  議  記  録 

 

会 議 名 臨時政策会議 

開 催 日 令和６年１２月２４日（火） 

議 題 
１ 政策会議付議事項について 

２ その他 

 

１ 政策会議付議事項について 

 

●付議事項以外の連絡事項等 

≪ 企画部 ≫ 

① 令和６年の総括について 

概要：令和６年の振り返りに関すること。 

【主な質疑応答】 

 色々なことが活気づいてきた１年だった。和光市は、大きな事故や事件もな

く、にぎやかに充実した１年が過ごせたと感じている。一方で、もう少し改

善できたらよかったと思っていることは追認の件など、過去の間違いが見つ

かったときは、その都度明らかにし、正すことで、今後同じ過ちを繰り返さ

ないことが大切である。年末年始、公務員としての自覚を持ちつつ、リフレ

ッシュして新年を迎えてほしい。(市長) 

 

 各部局に反省点があったと思う。良かった点は部局内で共有し、悪かった点

については部局内にとどまらず、全庁に共有してほしい。(企画部長) 

 

 近年、議長報告した件では、委託先の個人情報の流出、過去の保育料の過誤

納があり、６月定例会では議案の記載ミスがあった。そうしたミスについて

の心構えとして、ミスを恐れるということではなく、事務方のプロとしての

矜持を持って臨むということを伝えていきたい。今後、議案を上程する際に

は、議案書の完成まで画竜点睛を欠くことのないように、そういった意識を

持って部内の職員とともに臨んでいきたい。(子どもあんしん部長) 

 

 今まで慣例となっていた事務処理が間違ってしまっていた。10 月の人事異動

を機に管理職を集めて、今までやってきたことが必ず正しいことだとは限ら

ないため、今一度事務処理を見直し、早めに正しい方向へ修正をするよう伝

えている。(健康部長) 

 

 福祉部局では、各課の課題や今起きていることについて、部長及び各課の管

理職による情報共有をしている。部長や各管理職が集まり協議することで、
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視点が広がり、判断材料が増えるため、的確な判断がしやすくなる。（生活

支援課長） 

 

 定例会の一般質問等で、不祥事やコンプライアンスの関係での質問が多かっ

たが、コンプライアンスの徹底は何のために行うのかと考えていた。不祥事

は一括りに扱われているが、不祥事は大きく分けて２つ、不正と事務処理ミ

スに分かれるのではないかと思っている。不正は、道を外れた行為であり、

公務員としても人間としても道を外れている。第三者委員会の報告書で「不

正を防ぐには、不正の３要素（動機・機会・正当化）を生じさせてはいけな

い」という良い指摘があった。一方で、事務処理ミスはコンプライアンスの

徹底により減らすことができると思う。そのためには「気づき・防止・是正

」を徹底することが大切である。また、コンプライアンスの徹底により事務

処理ミスを防止することで、不正の防止にもつながる。何が正しいのかは一

概に言えないが、一意見としてみなさまにも投げかけたいと思う。そのよう

な心構えで臨んだ１２月定例会であった。(企画部長) 

 

 １２月２０日に綱紀保持の内容で各部・各課長あてに文書を発出した。１２

月議会の一般質問の中で、ビジネスチャットでやりとりした内容について、

議員から発言があった。秘密漏洩については免職または停職など重大な職務

違反となる認識を持ってほしい。開示請求など正式な手順を踏んでの情報開

示は問題ないが、情報漏洩には十分に気を付けていただきたい。(総務部長) 

 

２ その他 

 

① 和光市犯罪被害者等支援条例（案）について、関係部局長に説明をした。３月上程

を目指す。(危機管理監) 

【主な質疑応答】 

 なし。 

 

② 新年には市長が各部局を回る予定。(企画部審議監) 

【主な質疑応答】 

 なし。 

 

③ 市長の思いを日々みなさんに共有して、伝えていきたいと思っている。急に声がけ

することも多々あるかと思うが、風通しの良い職場を目指しているのでご協力いた

だきたい。(企画部審議監) 

【主な質疑応答】 

 なし。 

 

以上 


